



しょう りん

松 林

石巻市立渡波中学校 学校だより

第 7 号

令和5年11月8日発行 文責 教頭 鈴木国也

目指す生徒像

自律する渡中生

- やさしさと創造する力
- 学ぶ意欲と追究する力
- たくましさと実践する力

生徒会発足

学校として取り組んでいくこと



9月15日に生徒会役員選挙が実施され、生徒会長が決定し、生徒会執行部が組織されました。先日、写真のように、生徒会に先輩から校旗が渡され、新しい生徒会がバトンを受け継ぎました。

今後、学校として取り組んでいくことの方針について、お知らせしたいと思います。

(生徒会役員については、スクリーンでお知らせします)

今年度は、様々な行事が、コロナ感染拡大防止以前の内容に近い状態になってきました。生徒会の活動も、画期があふれ、保護者や地域とともに活動する内容も増えてきました。

各行事で活躍する生徒の様子については、スクリーンの配信やこの学校だよりにおいて、発信してきました。しかし、普段の渡波中の生徒の様子を見てみますと、基本的な生活習慣と呼ばれる、服装や礼儀作法などに、課題が見られることが多いです。遅刻やベル着席においても、良好な状態とはいえません。また、トイレの使用状況に問題があり、現在生徒の使用するトイレでは、4か所が使用禁止になっています。さらに、SNS上のトラブルやいじめに発展するケースも見られます。

そこで、学校では、以下の内容を検討し、実践しているところです。

- ・約束事を掲示し、常に視覚的な意識ができるようにする。
- ・他の生徒に迷惑をかけないように授業を受けることを意識させる。
- ・遅刻をしないことや、ベル着席の徹底など、時間を守ることを意識をもたせる。
- ・上記の内容が徹底できない場合や指導に従わない場合などは、家庭でしっかりと反省させ、反省文を書かせ、保護者の協力のもと、同じ失敗をしないよう指導する。
- ・防犯カメラの設置

しかし、今後は、上記のような対応だけでは、本当の解決にはならないと考え、さらに一歩踏み出していきたいと考えます。

普段の学校生活を、根本から見直し、改善を図るために、生徒自らが、課題を意識し、改善しようとする力をつけ、すばらしい渡波中を築いていってほしいと願います。

生徒会が発足したタイミングで、執行部が中心となり、学校課題を意識し、教師が注意するだけの状態ではなく、生徒が自ら自分たちの生活を意識し、よりよい状態になるように、話し合い、意見を出し合い、改善する方向にもっていきたいと考えます。

生徒同士が、認め合ったり、課題となる点を指摘し合ったりすることで、人間として大きく成長させていきたいと思えます。

第1回の中央委員会では、現在のトイレの使用状況について、真剣に話し合いがもたれました。今後は、さらに、各学年においても、**学年の中央委員会を発足**し、まずは学年ごとに、自分たちの生活を見直す機会をつくっていく方向です。

各学年の取組

上記の内容に加え、さらに各学年の行事を活発にし、生徒個々がより多くの体験をしたり、仲間意識を感じ取れる行事を増やしています。さらに、外部の講師の方々をお招きすることで、あいさつや礼儀等の指導も徹底する機会となっています。

10月から11月にかけて、以下のような学年の行事に取り組んでいます。 <親になるための授業>



- 高校の先生方の出前授業 10月26日(2・3年生)
- 3学年親子行事(ソフトボール大会・豚汁会食) 11月2日(3年生)
- 親になるための授業 10月12日(2年生)
- クリーンビーチ大作戦 11月15日(2年生)
- マナー講座 11月16日(2年生)
- 職場体験学習 11月21日・22日(2年生)
- ふるさと大好き事業(宮城水産高校体験訪問) 11月28日(1年生)

コミュニティ・スクールの活動について



<学校運営協議会の会議の様子>



<新人大会の壮行式の見学>

新人大会の壮行式において、今年度から発足した、コミュニティ・スクールの運営協議委員の方々を全生徒に紹介しました。

市の総合防災訓練や資源回収等の、地域と関連する行事について、熟議をしながら、学校をよりよくするために、お手伝いをさせていただいています。

市総合防災訓練を終え、資源回収に向けて

上記の11月5日の市総合防災訓練と11日の資源回収に向けて、コミュニティ・スクールの会議では、



<地区長さんとの打合せ会>

地区長さんを招いて、当日の活動をよりスムーズに行い、充実した活動にできるよう、打合せ会を実施しました。

市の総合防災訓練では、各区長さん方にアドバイスをいただき、防災マップの発表会を行いました。

11日は、資源回収となります。PTA 地区部、保護者、地域の方々と共に進めていきますので、御協力をよろしくお願いいたします。



<防災マップの発表会>

ボランティア活動への取組について

11月3日には、渡波まちづくり協議会の主催で実施された、ハロウィン祭りにおいて、渡波中の多くの生徒が、ボランティアとして参加しました。

小さな子供たちへのメイクの手伝い、プラカードを持って、お祭りに参加した子供や保護者を並べる手伝い、歩行中の小さな子供たちがに危険が及ばないように見守るなどの活動をしっかりと行いました。地域の方々から、多くの感謝の声をいただきました。



<小学生へのメイクの様子>

教育実習生お別れ式

10月18日から3週間、本校に教育実習生の高橋奏さんが、実習に来ていました。宮城教育大学4学年で、美術を専攻しており、本校でも美術の授業を勉強しました。本日が実習最終日となり、お別れ式を実施しました。

多くの生徒たちと、コミュニケーションをとり、沢山の思い出と教師としての貴重な経験をしました。この経験を生かし、すばらしい教師になってほしいと思います。